
　冒頭、事務局から、平成３０年度第１回東京労働局公共調達審査会の審議結果について報告を行った。

【審議案件１】

　上野公共職業安定所玉姫労働出張所駐輪場改修工事（一般競争入札）

 (契約概要）

　東京都より庁舎敷地隣地を借り受け、最低限の整備をしたうえで駐輪場として活用しているが、砂利が粗く不安定な状
況のため駐輪している自転車等が転倒しトラブルが発生していること、また、フェンス等が無いことから、業務時間外に侵
入され使用されていることなどを踏まえ、それらを防止するために舗装、フェンス設置等の改修工事を行うもの。

委員からの意見・質問に対する回答等

意見・質問 回　　答

下記のとおり 下記のとおり

意見・質問 回　　　　　答

　形状はほぼ正方形で、一辺あたり１０台から１５台程度停
められます。

審議対象期間 平成２９年１２月１日～平成３０年３月３１日

抽出案件 １６件

審議案件 １６件

　２番札はいくらぐらいですか。 　○○㈱　金額○○○円、応札率○○％でした。

　自転車は何台程度停められますか。

東京労働局公共調達監視委員会議事概要について

　平成３０年度第１回東京労働局公共調達監視委員会が、平成３０年６月２２日に九段第３合同庁舎において
開催されましたので、その審議概要についてお知らせいたします。

平成３０年度第１回　東京労働局公共調達監視委員会（議事概要）

開催日及び場所 平成３０年６月２２日（金）　九段第３合同庁舎　１１階　第１－３会議室

委員（敬称略）

委員長　　岩本　充史　弁護士

委　員　　住谷　通人　税理士　　

委　員　　神山　敏蔵　公認会計士



（契約概要）

　適切な個人情報の保護を目的としたマスキングテープの購入外１件（一般競争入札）

　市場調査をしましたが、清掃機器を取り扱っている業者が
少なく、応札した業者以外からは問い合わせもありませんで
した。

　マスキングテープは定価の○○％、台車は定価の○○％
で積算しました。

　マスキングテープと台車では物が大きく異なりますが、一
緒に調達した理由はなぜですか。

【審議案件１９】

　需給調整事業部外３拠点における備品等の購入（一般競争入札）

【審議案件４】

　池袋公共職業安定所サンシャイン庁舎 レイアウト変更工事（随意契約）

　ハローワークシステムの更改とありますが、どのように変
わるのですか。

（契約概要）

　タイプの違うものを１１台購入しています。
　自走式タイプ、標準タイプ、洗浄面が１７インチのもの、１５
インチのものを何台かに分けて購入したものです。

　今後のハローワークシステムの更改を控え、これまで以上に職業相談窓口の活性化と求人充足対策の取り組み強化を
図る必要があり、組織体制・業務の見直しを行った結果、機動的かつ機能的に業務を進めていくためレイアウト変更工事
を行うもの。

【審議案件８】

　東京障害者職業能力開発校における備品（清掃機器等）の購入（一般競争入札）

　現在は、ハローワークにお越しのうえ、求職申込書に必要
事項を記入していただき、窓口で求職申込みの手続きを行
い、職業相談、職業紹介を行っていますが、ハローワークシ
ステムの更改以降は、求職者がハローワークに来所しなく
てもご自身のパソコンやスマートフォンを通じて求職申込み
が可能になり、また職業紹介も受けられるようになるという
ものです。

（契約概要）

　ポリッシャーは何台くらい購入していますか。

　東京障害者職業能力開発校において、新規に開設する学科等で使用する清掃機器等を購入するもの。

（契約概要）

　１社応札ですが、問い合わせはありませんでしたか。

　マスキングテープも台車も事務用品ですので、一緒に調達
しています。

　予定価格の積算方法は、それぞれで違うのですか。

【審議案件１６】

　①各公共職業安定所において、個人情報漏えい防止のため、個人番号の記載部分に剥離可能なマスキングテープを
使用する必要があるため購入するもの。
　②需給調整事業部の会議室において、椅子を２００脚使用しており、許可証交付式等の際には椅子の積み上げや机、
椅子等の設置を行っている。需給調整事業部には台車がなく、椅子は手持ちで会議室内を移動させているが、重量があ
り相当程度体力を要する作業であるため、負担軽減及び作業の効率化を図る必要性があることから、椅子用の台車を購
入するもの。

　２番札はいくらですか。 　○○㈱　金額○○○円、応札率○○％でした。



　東京労働局におけるデジタルフォレンジック機器の購入（一般競争入札）

（契約概要）

（契約概要）

　機器の構成はどのようになっていますか。

　購入したものはどのようなものですか。

【審議案件２７】

【審議案件２１】

（契約概要）

　①需給調整事業部においては、労働者派遣事業許可申請件数が急速に増加しており、現在の窓口数で対応した場合
に待ち時間の長時間化が見込まれるため、窓口数を増設し業務繁忙に対応する必要があることから、窓口増設に必要な
新規備品を購入するもの。
　②飯田橋所及び品川所に電子申請端末を設置することに伴い、関連の備品を購入するもの。
　③電子申請事務センターを拡充することに伴い必要な備品を購入するもの。
　④青梅所本庁舎２階の雇用保険給付課にシュレッダーがないため、個人情報漏えい防止の観点から購入するもの。

　労働基準監督官が捜査において押収した電磁的データを改変することなく必要なデータを解析して証拠化するため、新
たなソフトウェアを導入するもの。

　パソコン１台と証拠保全用のソフト、検索機能、復元機能
などのソフトです。

　各現場で必要になるものは、直接要求があるのですか。

　上野公共職業安定所外１０拠点における備品等の購入（一般競争入札）

　需給調整事業部は、平机、会議用テーブルと椅子、パー
テーションなどです。
　飯田橋所と品川所は、電子申請端末用の机と椅子などで
す。
　電子申請センターは、ディスプレイ、平机、椅子などです。

　①「平成30年度に向けた組織・業務の見直し結果を踏まえた公共職業安定所庁舎の整備計画について」に基づき、渋
谷所に係るレイアウト変更に伴い新規備品を購入するもの。
　②新宿所の「杉並区就労支援センター」の移転及び「ステップアップしごとコーナーすぎなみ」の設置に伴い、新規備品
を購入するもの。

　案件２７と同じく４社の応札とういことですが、同じ業者で
すか。

　４社とも同じ業者が応札しています。
　応札率はいずれも○○％台です

【審議案件２８】

　１社応札の要因はどのようなことが考えられますか。 　本件契約業者がソフトの開発と販売についても行っている
ため、他の業者の参加が困難であったと考えています。

　「平成３０年度に向けた組織・業務の見直し結果を踏まえた公共職業安定所庁舎の整備計画について」に基づき、上
野・品川・大森・新宿・王子・足立・墨田・八王子・三鷹・町田及び府中所計１１拠点における新規備品を購入するもの。

　事業で必要なものの要求は局内の各部あて、各労働基準
監督署やハローワークの維持管理に必要なものの要求は
会計課あてになります。

　４社が応札したということですが、４社とも予定価格を下
回っていましたか。

　４社とも予定価格は下回っていました。

　渋谷公共職業安定所におけるレイアウト変更に伴う備品等の購入及び外2拠点における備品等の購入（一般競争入
札）



　２番札は○○(株)で、応札額は○○○円、応札率は○
○％でした。

　落札率が低かった理由はどのように考えていますか。

　①ハローワーク助成金事務センターの相談員等の増員等に伴い、机等の什器類が必要なため、新規備品をする。
　②「平成３０年度に向けた組織・業務の見直し結果を踏まえた公共職業安定所庁舎の整備計画について」に基づき、渋
谷・マザーズハローワーク東京・新宿・池袋・王子・墨田・木場・八王子・三鷹所計９拠点に対し新規備品を購入する。

（契約概要）

　２番札は○○(株)で、応札額は○○○円、応札率は○
○％でした。
　３番札は○○(株)で、応札額は○○○円、応札率は○
○％でした。

　落札者は、今回購入した機器メーカーの代理店になって
おり、消耗品類の契約を見越して低額で応札したものと考え
ています。

　東京障害者職業能力開発校における備品（潅水装置 ）の購入（一般競争入札）

（契約概要）

　東京障害者職業能力開発校の屋上で育てられている植物プランターの中にホースを埋め、潅水システムにて制御する
ため機器を購入するもの。

　１社応札となった要因はどのように考えていますか。 　年度末で人員の確保が難しかったというのも一つの理由
であったと考えています。
　東京都と連携して、業者に対し応札いただけるよう声掛け
はしましたが、結果として１社応札になったものです。

　東障校の屋上にある緑化面積２８０㎡が２箇所、１９０㎡が
１箇所に植えられているタマリュウという植物を一旦撤去の
うえ、潅水装置と潅水用のホースを敷設し、敷設後にタマ
リュウを元に戻すという作業です。

【審議案件３４】

　飯田橋所外６拠点における事務用備品類の交換購入（一般競争入札）

　作業はどのような内容ですか。

　東京労働局及び各安定所におけるデジタル印刷機の購入（一般競争入札）

（契約概要）

【審議案件３０】

　２番札はどれくらいですか。

　局内及び各安定所において使用している印刷機について、耐用年数を経過し、部品供給の終了しているもの、紙詰ま
り、印刷不良等の不具合が頻発し業務に支障をきたしているものについて購入するもの。

【審議案件３１】

【審議案件３２】

　２社の応札ということですが、もう１社の応札額はいくらで
すか。

　ハローワーク助成金事務センター外９拠点における備品等の購入（一般競争入札）

（契約概要）

　案件２７と案件２８を一緒に調達できなかったのですか。 　調達規模が大きくなることで人件費が掛かり、反って調達
コストが上がることを考慮して一緒にせず調達しました。
　今後も調達コストや事務の効率化も考慮しながら調達を進
めていきたいと考えています。



（契約概要）

【審議案件３８】

　東京障害者職業能力開発校における備品（ガス乾燥機）の購入（随意契約）

　①「平成30年度に向けた組織・業務の見直し結果を踏まえた公共職業安定所庁舎の整備計画について」に基づき、立
川所に係るレイアウト変更に伴い新規備品を購入するもの。
　②職業訓練関係業務の効果的な周知・広報を図るために必要な備品を購入するもの。

　備品類の購入案件は落札率が高い傾向がありますが、ど
のように考えていますか。

　予定価格については、過去の購入実績を十分考慮して積
算しており、適切なものと考えています。

（契約概要）

【審議案件３５】

　東京障害者職業能力開発校における備品（組立パソコン等）の購入（一般競争入札）

　東京障害者職業能力開発校の新規開設に伴い、必要なガス乾燥機を購入するもの。
　一般競争入札を行ったが入札不落となったため、予算決算及び会計令第９９条の２に基づき随意契約交渉を行い、契
約締結となった。

【審議案件３６】

　立川公共職業安定所におけるレイアウト変更に伴う備品等の購入及び外24拠点における備品等の購入
（一般競争入札）

　東京障害者職業能力開発校において使用する組立パソコン等を購入するもの。

（契約概要）

　ガス乾燥機は何台購入したのですか。

　パソコンの購入台数は何台ですか。 　６台購入しています。

　洗濯室が男子用と女子用の２室あり、それぞれ２台ずつ
購入しています。

　大型のものですか。

　１社応札となった要因はどのように考えていますか。 　仕様の内容が、パソコンにソフトウエアをインストールし、
組み上がった状態で一旦納品して、現場担当者による動作
確認が終わった後、その場で解体して部品の状態で納品す
るというもので、併せて組立マニュアルを作成することに
なっていました。
　通常のパソコンの納品であれば可能な業者はありました
が、その場で解体することと組立マニュアルを作成すること
が出来ないとの理由で応札に至らなかったということを業者
に確認しています。

　取得後年数が相当数経過し、既に部品がなく修理ができない物品や不具合が頻発している物品について、故障が発生
したあとに調達を行うと、新機器導入までの間業務が滞ることから計画的な入れ替えが必要であるため新規に備品を購
入するもの。（飯田橋、渋谷、王子、三鷹、府中、労働局）

　１社応札となったのはどのような理由であると考えていま
すか。

　仕様書を取りに来ただけで応札しなかった業者に確認した
ところ、購入物品にあるモニタ、ＤＶＤプレイヤーを納品時に
設置する人員の確保が出来なかった、年度末で抱えている
案件が多く対応できなかった等の理由で応札を見送ったと
のことでした。

　仕様書では乾燥容量８キロ以上のものとしています。



（契約概要）

　市販のもので、パソコン３台とプリンタ１台を購入していま
す。

　市販のパソコンですか。

　職業安定部において、求人の動向、求職者の動向を分析するにあたり職員端末を利用しているが、メモリ不足で分析を
実行できないため、高スペックのパソコンを導入し業務を円滑に進めるため購入するもの。
　一般競争入札を行ったが、入札不落となったため、予算決算及び会計令第９９条の２に基づき随意契約交渉を行い契
約締結となった。

【審議案件４６】

　東京労働局職業安定部におけるパーソナルコンピューター等の購入（随意契約）

　仕様の変更はしていないのですか。 　競争入札が不調になりましたが、仕様変更はせずに随意
契約交渉を行いました。


